

Les relations commerciales entre le Canada et la Finlande

Les relations commerciales entre le Canada et la Finlande vont en s'intensifiant. En 1989, les exportations canadiennes vers la Finlande ont augmenté de 35 p. 100 pour atteindre 255 millions \$. Le Canada exporte principalement du minerai de zinc, de la pâte de bois, une gamme de plus en plus variée de produits finis et de produits alimentaires. Les activités de promotion des exportations sont axées surtout sur le matériel de communication et d'informatique, les produits de la mer, les denrées alimentaires et les produits agricoles, les biens de consommation et les produits reliés à la défense.

Les importations canadiennes en provenance de la Finlande se sont chiffrées à 375 millions \$ en 1989, ce qui représente une augmentation de 22 p. 100. Au nombre des produits importés : le papier, la machinerie pour les papeteries et les scieries, l'acier inoxydable et de nombreux produits finis. La Finlande met de plus en plus l'accent sur ses exportations vers l'Amérique du Nord.

Ce n'est que récemment que les échanges commerciaux entre le Canada et la Finlande ont augmenté. En effet, jusqu'en 1975, les ventes canadiennes à la Finlande ne se chiffraient qu'à 20,7 millions \$, tandis que les exportations finlandaises vers le Canada étaient de l'ordre de 28,9 millions \$.

Les relations commerciales entre le Canada et la Finlande sont régies par un échange de notes en date du 17 novembre 1948, et par l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT), entré en vigueur le 25 mai 1950.

Le Canada et la Finlande s'accordent mutuellement le traitement tarifaire de la nation la plus favorisée. Pour les exportateurs canadiens, les possibilités de s'associer aux sociétés finlandaises dans le but de réaliser des ventes à l'Union soviétique sont avantageuses et un bon nombre de transactions ont déjà été réalisées avec succès.

Pays de l'OCDE très novateur, la Finlande possède une technologie de classe internationale dans les domaines de la foresterie, de la construction navale, des métaux, des télécommunications, de l'électronique, de l'informatique ainsi que des biens de consommation et des matériaux de construction. Son bien-être économique est tributaire de sa capacité à suivre le progrès. Le Canada et la Finlande désirent tous deux accroître substantiellement leurs échanges.